## Reprenez contact avec votre kiné, demande le président du conseil de l'ordre du Nord

NORD. Avec la crise sanitaire, et faute d'équipements suffisants, la plupart des kinés ont arrêté d'exercer. Désormais mieux dotés en masques, beaucoup reprennent le travail, alors que les patients sortant de réanimation ont justement besoin d'eux.

« Certains ont eu peur, et on les comprend. » Jean-Jacques Magnies préside depuis 2007 le conseil de l'ordre des masseurskinésithérapeutes du Nord. Cet habitant de Fournes-en-Wennes. où il a exercé avant de prendre sa retraite, peut chiffrer la chute de l'activité des 3 500 libéraux dans son département. « En mars, les demandes de remboursement auprès de la Sécurité sociale ont baissé de 50%; on s'attend à –80% pour avril.»

## LES BESOINS N'ONT PAS DISPARU

Au début de l'épidémie, la profession n'avait droit qu'à 6 masques par semaine, contre 18 aujour-d'hui. «Et encore, on ne les trou-

vait pas dans les pharmacies. »

Un kiné change de patient toutes les 30 minutes et même si la téléconsultation est possible pour montrer les mouvements à effectuer, c'est surtout un métier de contact.

Mais depuis le 25 avril, une reprise progressive a lieu dans les cabinets. Le président de Région, Xavier Bertrand, a envoyé 150 000 masques chirurgicaux, dont 80 000 pour le Nord. Le conseil de l'ordre a donné ses re-



Jean-Jacques Magnies préside le conseil de l'ordre des masseurs-kinésithérapeutes du Nord. REPRO « LA VOIX »

commandations: accueil des personnes âgées ou fragiles le matin, venue des patients avec leur masque et leur serviette, désinfection entre chaque patient... Car les besoins de rééducation après une opération, ou dans les EHPAD, sont toujours là. « Après un Covid, ceux qui ont été intubés ou ont reçu du curare doivent réap-

prendre à respirer, à bouger, ex-

plique Jean-Jacques Magnies.

Nous ne sommes pas là pour la bobologie. » ANNE-GAËLE BESSE